

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 8615.

Suscripcion en Córdoba... Por un mes.... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes.... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

SÁBADO 7 DE JUNIO DE 1879.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXX.

Seccion oficial.

DIPUTACION PROVINCIAL DE CORDOBA.

Por acuerdo de esta Excm. Diputación provincial se sacan á pública subasta y bajo el pliego de condiciones que con sus respectivos expedientes se hallan de manifiesto en la Seccion del ramo, las camas de hierro y telas que se necesitan para los establecimientos de esta Beneficencia provincial, Hospital de Agudos, id. de Crónicos, Casa Socorro-Hospicio y la Central de Expósitos; cuyo acto tendrá lugar el día 14 del corriente en el salon de la espresada Corporacion, á las 12 de su mañana.

Lo que se anuncia en este periódico para conocimiento de los que traten de tomar parte en dicha subasta. Córdoba 5 de Junio de 1879.—El Presidente, Tomás Conde.—El Secretario, Francisco Perez Aranda.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—La comision de actas del Congreso prolongó hasta las ocho su reunion de ayer tarde.

Examinó y aprobó 255 actas entre limpias y leves. De estas, 190 no tienen protesta, y las 65 restantes con ligeras reclamaciones.

Dada la actividad que ha desplegado la comision, es de presumir que pasado mañana pueda constituirse el Congreso.

Todos los acuerdos que adoptó ayer la comision fueron por unanimidad de votos.

El criterio que ha acordado seguir en el examen de las actas es tan amplio, que serán oídos los interesados de cualquiera de ellas, sobre la cual surja la más pequeña divergencia de opiniones entre los individuos de la comision.

—En la sesion del Congreso de ayer se dió cuenta de la reclamacion de don Francisco Calvo Muñoz, candidato por el distrito de Fregenal, contra la capacidad legal del diputado electo señor Macias.

La instancia, con los documentos que la acompañan, pasó á la comision de actas.

—Un periódico anuncia la cantidad que se destinará este mes á la amortizacion de consolidado.

No se ha acordado todavía, y la noticia es por consiguiente prematura.

—Entre los asuntos ordinarios de que se dió cuenta ayer tarde al Congreso se encuentra el suplicatorio del juzgado de Azpeitia (Guipúzcoa) para procesar al diputado electo señor baron de Sangarren, por haber hecho declaraciones políticas anticonstitucionales.

—El señor presidente del Consejo de ministros ha presentado el título de capitán general, solicitando á la alta Cámara ser admitido para desempeñar el cargo de senador por derecho propio, segun dispone el art. 21 de la Constitucion.

—En la anunciada junta de los moderados históricos, se acordará si algun representante de este partido debe ó no tomar parte en la discusion del Mensaje.

• El Sr. Becerra (D. Manuel) presentará su proposicion solicitando la abolicion del juramento, tan pronto como se declare constituido el Congreso.

—Es natural que las oposiciones procuren presentar los actos políticos de sus adversarios con los colores de la exageracion y del apasionamiento. Así lo han hecho al tratar del acto realizado ayer por el Sr. Romero Robledo y sus amigos; pero podemos asegurar que ni ese acto tuvo la significacion politica que se le atribuye, ni podia tenerla tratándose de uno de los hombres mas caracterizados del gran partido liberal-conservador, á cuya creacion é importancia tanto ha contribuido. Tengan las oposiciones por cosa cierta que el Sr. Romero y sus amigos constituyen una parte importante de ese partido, cuyos principios defenderá con energia, y por consiguiente al gobierno que los representa y los practica.

—Dice la *Patria*: «Los oposicionistas estaban anoche muy satisfechos porque los amigos del señor Romero Robledo hubieron votado candidatos propios, aunque de la mayoría.

Y con efecto, esta alegria de la oposicion no se comprende, puesto que las consecuencias para ella ha sido tener un voto menos en la comision de actas, el del señor Almagro, que fué derrotado, contando, por consiguiente, la mayoría con once individuos en vez de diez.»

—Dice el *Cronista* que el Sr. Gama-zo, considerando disuelto el que fué centro parlamentario en el pasado Congreso é inútil todo intento de su reconstitucion en el actual, ha manifestado á los que fueron sus amigos que votará con el gobierno en todas aquellas cuestiones que se ajusten á su modo de sentir y pensar en politica.

—Tenemos curiosos detalles del apresamiento del vapor inglés «Rosslin», de 844 toneladas, tripulado por

16 individuos, verificado hace pocos dias en la entrada de la gran bahia de Cádiz.

Parece que el alférez de navio señor Carlier tuvo aviso confidencial de que habia salido de Gibraltar para Cádiz dicho buque, cargado de contrabando, y dió conocimiento de ello al jefe de marina.

El señor Carlier se comprometió á apresar el buque, valiéndose tan solo de una lancha de vapor tripulada por 11 marineros, y cumplió su atrevida promesa, secundado únicamente por tres individuos.

El hecho ocurrió de la siguiente manera. A las siete y media de la tarde salió del puerto de Cádiz la lancha al encuentro del buque contrabandista. Ya anocheado, vió hacia la costa de Rota dos lanchas pescadoras; dirigióse hacia ellas y las reconoció, hallando como indicio sospechoso alguna gente mas que la necesaria á bordo, por lo que hizo pasar á una de ellas la tripulacion excesiva de la otra.

Embarcóse Carlier con cuatro hombres suyos en la lancha aligerada, y apenas posesionado de ella, se divisó el vapor que se suponía cargado de contrabando. Mandó hacer rumbo hacia él, y antes de que se sospechara lo que sucedia, penetró el bravo alférez de marina con tres marineros, apoderándose del timonel y del piloto. Advertido el suceso, apagaron las luces los que gobernaban el «Rosslin» y desconestaron el timon, á fin de que no obedeciera. El vapor, á pesar de los esfuerzos de su tripulacion, iba con rumbo hacia el puerto, por lo que se pretendió sobornar inútilmente al Sr. Carlier. Este hizo fondear el buque contrabandista en punto donde pudo pedir auxilio, que le fué prestado, y en su consecuencia se hizo la presa con todas las formalidades debidas.

El número de fardos de tabaco cogidos, asciende á mas de 500, y fueron presos los dos dueños del cargamento y los 16 individuos de que se componia la tripulacion.

El ministro de Marina recompensará en breve, por tan importante servicio, á los valientes marinos que lo prestaron.

—No es exacto como supone un colega, que haya surgido diferencia alguna en el seno del partido constitucional. Esté está perfectamente unido.

—Hoy se ha dicho que el ministro de la Guerra habia llevado á la firma de S. M. una pequeña combinacion de mandos militares.

No es cierto. —Cree la *Mañana* que algunos de los representantes de Cuba que han fi-

gurado como adictos en las listas electorales, tomarán asiento en los bancos de la oposicion.

—Los ministeriales aseguraban ayer tarde que en la primera votacion de in lola politica que se verificó en el Congreso tendrá el gobierno una mayoría sobre las oposiciones de más de 160 votos.

—Con referencia á una carta del señor Posada Herrera recibida ayer en Madrid, aseguraban esta tarde personas autorizadas que aquel respetable hombre público no vendría á Madrid en todo el verano.

—Dice el *Liberál*: «Parece que el Sr. Auriolos no ha incluido en el presupuesto próximo la partida necesaria para el establecimiento del juicio oral y público; pero que se propone pedir un crédito suplementario de 19 millones de reales con aplicacion á dicha reforma.»

—La conferencia que celebró ayer tarde en el Senado con el presidente del Consejo de ministros el marqués de la Habana no tuvo la importancia que le atribuye el *Imparcial*, ni versó sobre ningun telegrama recibido en los centros oficiales. Podemos asegurarlo.

—No es cierto que anoche conferenciaran con el Sr. Cánovas los ministros de la Gobernacion y de Fomento, ni el Sr. Silvela y el ministro de Ultramar con el presidente del Consejo. Estas noticias, publicadas por un periódico constitucional, se deben á informes equivocados.

—De una carta fechada en la Habana el 14 de mayo, que publica las *Noticias* de Nueva-York, trasladamos los siguientes párrafos:

«De algunos dias á esta parte circula por esta capital el rumor de que el general Blanco ha enviado al gobierno su renuncia.

Si la nueva ha sido inventada por los especuladores políticos ó los de otra clase, no me consta, pero si que el marqués de Peña Plata no ha pensado en semejante cosa hasta ahora.

El ilustre gobernador general que en la actualidad rije los destinos de esta tierra, de la que por desgracia no ha desaparecido el germen de la discordia, de cierta clase, observa una conducta que se adapta perfectamente á las circunstancias.»

—Podemos desmentir terminantemente la version acogida por algunos periódicos sobre gestiones hechas anteayer por el duque de Tetuan en nombre del gobierno para impedir el resultado de la votacion para la comision de actas.

Si el duque de Tetuan conferenció con el Sr. Romero Robledo antes de la votacion, fué como amigo particular,

no como ministro ni en nombre del gabinete.

—Dice un periódico de la mañana que ayer concertaron las paces el señor Romero Robledo y el general Martínez Campos, á costa de una modificacion ministerial, que daría por resultado la salida del ministerio de los ministros que no prestan su sumision á los caprichos políticos del primero de dichos señores.

La inventiva de nuestro colega no puede ser más ingeniosa.

Ni hay crisis ni la habrá en mucho tiempo.

—Es muy probable que el viernes próximo quede definitivamente constituido el senado, y el sábado ó lunes se elegirán las comisiones, despues de verificado el sorteo de las secciones.

—El debate sobre la contestacion al discurso de la Corona, se verificará en el Senado antes que en el Congreso, y es probable que comience el viernes de la semana próxima.

—Los oposicionistas continuaban hablando anoche de triunfo y derrotas por haber sido elegido presidente de la comision de actas el constitucional señor Capdepon.

Si los ministeriales, hace observar un periódico, han votado al Sr. Capdepon, único medio de que fuera elegido, mal puede suponérseles derrotados.

—Todo lo que viene diciéndose sobre supuestas disidencias del Sr. Romero Robledo con el gobierno, quedará reducido á mucho menos de lo que dice el corresponsal de las *Provincias* de Valencia en las siguientes líneas que anoche copian algunos periódicos:

«Podrá suceder que en las cuestiones de actas, el Sr. Romero Robledo trabaje contra algunos de los candidatos que han resultado elegidos en lucha con amigos particulares del ex-ministro de la Gobernacion. Podrá ser que hable y vote, y aun busque fuerzas para vencer en alguno de estos casos; pero como el gobierno dejará libres, al menos al parecer, como han hecho otros gobiernos, las cuestiones de actas, esta oposicion no podrá interpretarse como oposicion al ministerio.

Es probable tambien que si se interpela, como se interpelara, al ministro de la Gobernacion por sus decretos sobre las reformas administrativas que ha hecho en las direcciones de su cargo, el Sr. Romero Robledo sostenga la conveniencia de lo que existia contra las modificaciones hechas por el Sr. Silvela, y que con tal motivo, haya un debate que no puede afectar á la organizacion de la mayoría, ni á los principios del partido liberal-conservador.

XVI.

Agitábanse por aquel tiempo dos grandes intrigas, de las que me ocuparé ligeramente porque en ellas no tomé parte activa.

Me refiero á los amores de Monseñor, el delfin, con Mlle. de Chonin, y á los del príncipe de Conti con la duquesa de Borbon.

El príncipe de estos amores tuvo lugar cuando yo era niña y habitaba la casa de mis abuelos; no los vi nacer, pero nadie en la corte ignoraba su origen.

Esta corte presentaba estraños aspectos.

Era á la vez gazmoña y licenciosa, segun la feliz expresion de Mr. de Lauzun; los cortesanos se cubrian por pudor el rostro y mostraban todo lo demás.

— 188 —

La princesa de Conti no empleó muchos dias en llorar al infiel, y procuró reemplazarle: Madame de Maintenon la reconvenia de vez en cuando, como á sus hermanas, bajando todas ante ella la cabeza, menos la duquesa de Borbon, que con igual carácter y osadía que su madre sostenia su mirada.

Tenia por marido ésta un príncipe cojo, contrahecho, celoso y brutal, á quien no podia querer ni estimar siquiera, en lugar que el príncipe de Conti, que heredó este título por muerte de su hermano, marido de la princesa de Conti de quien antes hablamos, era un tipo perfecto, adornado de todas las cualidades que hacen interesante á un hombre.

Dejóse coger en las redes de la duquesa de Borbon, cuyo ingenio, travesura y belleza eran capaces de trastornar la cabeza mejor organizada, la que se enamoró á su vez, produciendo esta aventura

— 181 —

No sé si le salvaremos; lo que sí aseguro es que si yo fuera conde de O'Hegnerty no querría la mano sin el corazón, ni habria bienes que valiesen para mí lo que una mirada de gratitud de vuestros ojos.

Yo admiraba en aquel momento á Mr. de Lauzun, yo que le conocia tanto y sabia lo léjos que estaban de su corazón aquellos nobles sentimientos: era un gran actor y nos lo probaba entónces como siempre.

Los demás espectadores, que le conocian como yo, se conmovieron, el rey sobre todo que en su juventud habia sido muy enamorado, dijo con verdadera emocion:

—¡Ah! si aun tuviera cetro y tesoros pagaría á cualquier precio el medio de hacer á los tres dichosos. Este medio Dios lo proporcionó del modo mas inesperado.

La reina comprendió que la condesa amaba á Rocher y se sacrificaba á su palabra.

Aquella tarde durante el paseo,

— 184 —
nacion del principado de Amati en favor de Rocher: este creia soñar, pero cuando hubo firmado se vió príncipe en realidad rodeado de todas las consideraciones debidas y trasladado á un magnifico aposento á donde en breve se restableció.

Dejó á la consideracion de todos el asombro que esta noticia produjo en la corte: á Mr. de Saint-Simon le pareció un desatco y al duque de Maine un delito casi digno de la pena de muerte.

¡Qué vergonzosa union para la hija de un par de Inglaterra!

Asistimos al matrimonio, que se verificó sin ostentacion á ruego de los cónyuges, eran harto dichosos para buscar testigos.

Aquella noche al volver á nuestra habitacion, Mr. de Lauzun me dijo frotándose las manos:

—Sé colocar á mis bastardos tan bien como el rey de Francia á los suyos.

«Los que esperan que la mayoría se divida confían especialmente en la influencia que tienen siempre las cuestiones de amor propio en la organización ó desorganización de los partidos; pero no advierten que el Sr. Cánovas del Castillo puede muy bien calmar impacencias y disipar disgustos, y que está muy interesado en hacerlo para mantener la unidad dentro del partido de que es jefe.»

—Parece que en el consejo de esta tarde se han ocupado los ministros del expediente formado sobre los atropellos de que fueron víctimas en Puerto Plata dos generales dominicanos que iban á bordo del buque español *Mannila*.

—Constituida ya la comisión de actas del Congreso, han empezado con la mayor actividad los trabajos correspondientes para que el Congreso pueda constituirse cuanto antes. Hoy se hablaba en los círculos políticos del acta de Gracia, como una de las que han de dar motivo á mayores discusiones por las protestas de que ha venido acompañada, fundada una de ellas en que después de tener cada candidato los certificados de los resultados del escrutinio se rectificó el acta del mismo con fecha posterior, aduciendo una equivocación que según los firmantes no está comprobada.

—En el salón de conferencias se comentaba mucho ayer tarde la elección del Sr. Ruiz Capdepon para presidente de la comisión de actas, pretendiendo darle un alcance político que no tiene de ningún modo. El Sr. Capdepon es el diputado más antiguo de la comisión, como fué el Sr. Albareda en la última legislatura, sin que creamos que en ello haya influido ninguno de los motivos que se decían ayer tarde, porque repetimos que ninguna importancia política tiene aquel acto.

—La *Iberia* atribuye la actitud del Sr. Romero Robledo al afán de dicho hombre público de prepararse para formar en su día un gobierno presidido por él sin elementos canovistas.

La opinión del colega constitucional, por muy respetable que sea, no pasa de ser una escentricidad de las muchas que inspira la pasión política.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Londres, 3.—Según las últimas noticias del Cabo de Buena Esperanza, el general Nerdegate, de concierto con el coronel Wood, ha tomado la ofensiva contra los zulús, sobre cuya frontera se está construyendo una línea de fuertes para evitar las incursiones del enemigo.

Roma, 3.—Los últimos despachos oficiales de Messina dan cuenta de nuevos desastres causados por la erupción del Etna.

El río Alcántara, que serpentea al pie de la montaña, de Occidente á Oriente, ha sido en gran parte invadido por la corriente de lava, que se desprende en gran cantidad por la vertiente setentrional.

La cosecha de cereales se presenta muy mal en Italia, á causa de las grandes lluvias del invierno y la primavera.

Versalles 3.—Cámara de los diputados.—Se discute el acta del intranquillante Blanqui, condenado por delitos de la Commune.

Durante el debate se promueven vivos incidentes.

El diputado bonapartista Paul de Cassagnac interrumpe varias veces á los oradores con agresivas escalamaciones contra la república y sus partidarios.

El presidente le llama primero al orden y despues se declara la censura contra dicho diputado.

Despues de un animado debate se declara nula la elección de Blanqui por 379 votos contra 33.

Estos últimos pertenecen á la extrema izquierda.

París, 4.—El periódico *la République* en su número de esta mañana anuncia que ha sido demandado ante el tribunal correccional de policía, por D. Carlos.

Dicho periódico es acusado de injuria y calumnia por la reproducción de una carta en la cual se ocupaba del asunto del Toison.

Aden, 4.—La corbeta de guerra inglesa *Spartan* ha recibido orden de salir de la isla de Zancibar, dirigiéndose á la colonia lusitana de Mozambique para auxiliar á los portugueses á suprimir la trata de negros en la costa oriental de Africa.

Nueva-York, 4.—Las últimas noticias del Pacifico dicen que habia producido gran consternación en Chile la pérdida de la *Esmeralda* y de la *Covadonga*.

Añaden que en Valparaiso se temia un ataque por parte de los peruanos y se trabajaba día y noche para poner aquel puerto en estado de defensa.

París, 3.—El *Diario oficial* publica un despacho de Argel, fechado ayer, diciendo que han estallado serios é inesperados disturbios en las montañas Aurés, en la tribu de Uled-Dand.

Los amotinados han dado muerte á dos caides y seis spahis que acompañaban á un funcionario francés, quien consiguió escapar.

Tres batallones y dos secciones de artillería han sido enviados á las provincias de Constantiná para reprimir á los insurrectos.

Berlin, 3.—El emperador Guillermo resbaló ayer sobre el pavimento de una sala del castillo de Babelsberg, infiriéndose una contusión en la rodilla, que presenta poca gravedad.

Los partes oficiales dicen que el emperador ha pasado bien la noche.

San Petersburgo, 3.—Hata el día 8 del corriente no comenzará la vista de la causa contra Solovieff, el autor del atentado contra el czar de Rusia.

Lisboa, 3.—El nuevo ministerio portugués ha presentado á la Cámara de diputados su programa político.

Dice que se ocupará sobre todo de la Hacienda pública, y que se apoyará en la opinión pública para desarrollar el programa del partido progresista.

Añade que respetará todos los compromisos contraídos anteriormente, y que elevará el crédito de la nación aunque tenga que aplazar las mejoras materiales no urgentes.

La Cámara de diputados ha aprobado por 75 votos contra 29 una proposición de censura contra el minis-

terio, sin negarle por eso los recursos constitucionales.

El partido regenerador que apoyaba al ministerio Fontes Corvo, se ha declarado en abierta oposición al nuevo ministerio.

Se cree inevitable la inmediata disolución de la Cámara de diputados.

Gacetillas.

—**Centenario.**—Esta noche se verificará en el Gran teatro el de la sociedad de Amigos del País. Empezará la sesión á las nueve en punto, y despues de un discurso pronunciado por el Sr. Presidente del Jurado se leerá la Oda á Córdoba que ha obtenido el premio, y terminará la primera parte con el Himno á las artes. En la segunda se leerá la Oda que ha obtenido el accésit y se entregarán los premios despues de publicados los nombres de los autores de los trabajos en prosa, repitiéndose el Himno á las Artes, con el que terminará el acto.

—**Lo engañaron.**—Nuestro estimado colega *La Correspondencia de España* ha sido sorprendido con la noticia siguiente: «La feria de Córdoba ha estado este año sumamente desanimada, escaseando las transacciones de importancia. No puede darse mas desacertada noticia. El año en que ha sido mayor la concurrencia de forasteros, más el movimiento en todas partes, mas toda clase de transacciones y mas vistosa, oportuna y adecuada la disposición del real, es sumamente extraño que á la faz de tantos miles de personas que han visto lo contrario, haya quien de tal manera haga lo blanco negro burlando la buena fé de un periódico antiguo y acreditado.»

—**El vigía.**—Noventa buques con trigo pasaron los Dardanelos.—A mas de cuatro en razon—van á hacerles entrar ellos.

—**Banquete.**—Anteanoche se celebró en el hermoso salón alto del café del Gran Capitan una magnífica comida á la que muchos señores socios de la de Carreras de Caballos de esta capital invitaron al Sr. Capitan General de Andalucía, á las Autoridades superiores y local de Córdoba, y á todos los señores que por haber concurrido con sus caballos, ó por algunas otras causas, asistieron á las carreras que han tenido lugar. La concurrencia fué numerosísima y grande la animación y alegría, que dió lugar á esas expansiones cultas que siempre son gratas. Hubo muchos brindis y muchos afectuosos ofrecimientos. Jeréz, Málaga, Cádiz y Sevilla se hallaban allí representadas, y ofrecia un espectáculo consolador el ver la armonía y fraternidad que reinaba entre todos. Tuvimos el gusto de oír levantadas y adecuadas frases al Sr. Capitan general de Andalucía, á los Gobernadores Civil y Militar de Córdoba, al Alcalde de la Capital, al Presidente de la Sociedad de Carreras, á los Sres. Davies, Cuesta, Heredia, General Sartorius, Herraus, Curtoy, Jover, Barroso, Romá, Castillo y otras muchas personas. Con las mas afectuosas despedidas terminó este acto, que dejará entre los que á él concurren recuerdos gratísimos.

—**En todas partes.**—Por lo visto la moda de beber y no pagar no es solo en Córdoba donde ha hecho prosélitos, así como la costumbre de insultar despues de beber á todo el que se pone por delante. Prueba es de ello que anteanoche un forastero entró en una taberna de esta capital, situada en punto céntrico, bebió, no quiso pagar y además dirigia palabras ofensivas á cuantos entraban. Por fortuna acudió un municipal que lo condujo á las Casas Consistoriales, donde pasó tranquilamente la noche.

—**¡Ah valiente!**—Por la infidelidad de un galán que habia desaparecido del lado de su mitad cara armaron el gran tiberio dos mugeres ayer tarde á las tres y media, siendo de ello teatro la calleja Rastrera en la Plazuela del Conde de Gavia.

—**Desgracia.**—El encargado de la conducción del correo por la línea de Belmez D. José Maria Sanchez fué arrollado anteayer por la mañana en la estación de Almorchon por el tren, quedando en tal mal estado que falleció pocas horas despues. Esto es tanto mas sensible, cuanto que el Sr. Sanchez era un empleado laborioso y honrado, á cuya viuda y familia enviamos el mas sentido pésame.

—**Secretaría.**—Entre los proyectos que el señor ministro de Gracia y Justicia se propone llevar á las Cortes se asegura será uno de ellos el de suprimir los actuarios de los juzgados de primera instancia, creando plazas de secretarios con sueldo, que serán desempeñadas por abogados.

—**Como siempre.**—En la calle de Albar Rodriguez p-omovieron anteanoche una gran cuestion dos hombres, con la complicación de haberse presentado en la arena la madre de uno de ellos. Hubo golpes por todos lados, de lo que resultó uno con una herida en la cara, otro con una buena contusión en la cabeza, y hasta la madre, aunque leve, también sacó su heridita. Esta se marchó á su casa y los dos combatientes con faca y todo fueron puestos á la sombra.

—**Defuncion.**—El miércoles falleció un honrado guardia civil de caballería, que estando en el cuartel recibió la coz de un caballo el día anterior. Este dicho guardia es casado y con una hija pequeña. Deploramos este suceso.

—**Portazgo.**—Los derechos del de Cantos Blancos, carretera de Córdoba al ferro-carril de Ciudad-Real, se sustaban el veinte y tres. Su presupuesto es de dos mil doscientas noventa y nueve pesetas.

—**Descanse en paz.**—Ha fallecido en Manresa la distinguida Señora D.^a Inés Vidal y Bonany, madre del ilustrado Provisor de este Obispado D. Juan de Comes y Vidal, el que hace algunos dias salió de esta capital para aquel punto, donde ha tenido el triste consuelo de cerrar los ojos á la virtuosa señora que le dió el ser. Fué esta durante su vida un modelo de perfecciones cristianas, y estuvo dedicada constantemente á la práctica de buenas obras, á actos de caridad inagotable, al cuidado de su familia, á la educación y porvenir de sus hijos. Era la señora difunta una de esas personas que por sus bellas condiciones de carácter, y por sus cualidades todas, siguen el

camino del bien y dejan en la vida eterno y grato recuerdo de su paso. La pena del señor Comes en estos momentos no tiene igual; que no se pierden para siempre seres tan queridos sin que el dolor no cause heridas cuyo sufrimiento se puede mitigar, pero que jamás se curan. Porque así desgraciadamente lo comprendemos, y por el singular afecto que al Sr. Comes profesamos, le enviamos, así como á su estimable familia, la espresion de nuestro sentimiento. Pidamos á Dios para la difunta el premio merecido por sus obras, y para su esposa y sus hijos y demás familia el consuelo que les es muy necesario.

—**Subasta.**—El alumbrado público de Adamuz se subasta el ocho del corriente en aquella villa. El tipo es de mil quinientas pesetas.

—**Efemérides.**—Hoy.—1520.—Entrevista de Enrique VIII rey de Inglaterra, y de Francisco I, rey de Francia.

—**Bocanegra y Frascuelo.**—Estos célebres espadas matarán el jueves y domingo próximos en la plaza de toros de Cádiz. Los toros que se han de lidiar pertenecen á la acreditada ganadería de Moruve.

—**No hay que distraerse.**—Ayer por la mañana salia un jóven de una tienda con agua fuerte, la que se le derramó y se le incendió en los pies. La serenidad que tuvo para quitarse instantáneamente los zapatos, lo libró de una catástrofe.

—**De toros.**—El veinte y cuatro del corriente, día de San Juan Bautista, tendrá lugar en Caba una corrida de novillos de una acreditada ganadería, en la que estoqueará el simpático espada Manuel Diaz Lavi.

—**A pagar.**—Han sido apercibidos por el Sr. Gobernador civil los alcaldes de Blazquez y del Viso para que paguen lo que adeudan á los maestros de instruccion primaria.

—**Pensamiento.**—Si quereis formar juicio acerca de un hombre, observad quienes son sus amigos.

—**Real orden.**—Se ha desestimado la rebaja del cupo de consumos y cereales, solicitada por el ayuntamiento de San Sebastian de los Ballesteros, provincia de Córdoba.

—**Por concurso.**—La junta de instruccion pública ha remitido á la Superioridad el expediente de los aspirantes á la plaza de auxiliar de la escuela de Priego.

—**Plazas.**—Con la nueva organización que se piensa dar al cuerpo de letrados de Hacienda, resultarán algunas vacantes además de las que hoy existen.

—**Auxiliar.**—Lo ha sido nombrada de la escuela de Santaella D.^a Maria Beatriz Roda.

—**Amillaramiento.**—El de Lucena se halla á la vista hasta el día diez y siete.

—**Actor.**—Se encuentra en Málaga el actor don Manuel Osorio.

—**Actas.**—Entre las siete que parece ofrecen mayores dificultades, figuran las de Montilla y Lucena.

—**Licitacion.**—Mañana se subasta en D.^a Mencia el arriendo de las especies de consumo.

—**Al pelo.**—El miércoles se abrió en Málaga el pago de la mensualidad de Mayo á las clases pasivas.

buscó medio de quedarse rezagada con el conde de O'Hegnerty el mayor.

Conocia el afecto desinteresado que unia á los dos hermanos, no dudó que este apreciaría mejor el caso, y con toda lealtad le dijo que pensaria de un hombre que se uniese á una jóven cuyo corazón perteneciese á otro.

—Pensaria, señora, que era un miserable si lo sabia antes de casarse; que era un desgraciado si lo sabia despues.

—¿Y considerarais un favor advertirselo á tiempo?

—El mayor de todos, señora.

—¿Advertirias á nuestro propio hermano si se hallase en caso semejante?...

—¡Ah! por favor, si se trata de mi hermano no me hagais penar. Yo le salvaré; aun es tiempo. Mi cariño le consolará, pero no le consolaria, lo sé, de aceptar una muger contra su gusto.

Este era viudo, y cuantas veces le reconvenian por sus aventuras, hablaba de casarse, lo que el rey no podia sufrir.

Monseñor no fué el único enamorado de las vulgares gracias de Mlle. Chonin: el conde Clermont era el amante de la princesa de Conti, la mas encantadora criatura de la corte, y la engañó por su dama de honor, lo que fué descubierto por una correspondencia secreta que fué llevada al rey, el cual se la mostró á su hija: la Chonin fué enviada al convento de Port-Royal en París.

Monseñor no quiso averiguar la verdad de los hechos, culpo de todo á la princesa y sostuvo que Mlle. de Chonin era su víctima, enfriándose su afecto hácia su hermana, y perdiendo á la vez las dos personas que mas queria.

Ne se quejó, y poco á poco Mlle. de Chonin fué gozando mayor libertad; pero no volvió á la corte.

Permaneció en París ó Mendon, donde la encontraremos en breve.

La virtud del rey y Mme. de Maintenon aguijoneaba á los demás, que corrían á desquitarse en París de la ceremoniosa etiqueta sufrida en Versalles, y todas las miradas estaban fijadas en el futuro reinado de monseñor; éste, aunque hipócrita en la forma, en el fondo obraba como los demás, y no desdeñaba los placeres ni los amores.

La princesa de Conti, ya viuda en esta época, era su hermana favorita, pasando juntos la mayor parte del día, y acompañando á ésta casi siempre sus damas.

Entre las menos lindas, habia una tal Mlle. Chonin, de rostro vulgar y aspecto provinciano.

Monseñor, sin embargo, la encontró linda y se enamoró sin que ella pensase en rechazarle, como ya se comprende.

En poco tiempo la intimidad se estrechó, siendo la primera instruida Mlle. de Conti, que tuvo en esto un nuevo motivo de intimidad con monseñor.

La reina entonces le refirió lo acontecido aquella mañana: el conde la oyó con espresion dolorosa: no acusó sin embargo á nadie y dijo entonces el sacrificio que ya se habia impuesto.

—Lo que yo he hecho por mi hermano lo hará más fácilmente por su prometida, dijo: iremos á llorar nuestra desgracia lejos de aquí al menos por algun tiempo, para no asistir á la dicha de otro; mi hermano sobre todo, que no tiene ni fuerza de voluntad. Podeis desde luego, señora, devolver á milady su palabra, mi hermano no me desmentirá.

En efecto, aquella misma noche le fué devuelta su palabra, y ambos hermanos, modelo de caballerosidad, partieron lejos de allí.

Mr. de Lauzun fué á llevar tan grata nueva á Rocher, que creyó volverse loco de alegría.

Al día siguiente el gran canceller del rey de Inglaterra estendió la do-

Correo.—Opinase que para el quince del corriente enlazará el tren correo portugués con el de España.

Estacion de Arsequera.—Se va a crear uno en la estacion de Arsequera. De un día á otro se publicará la convocatoria.

Jugar con fuego.—Hallándose en Cádiz practicando el servicio de rondas algunos marineros, se pusieron á jugar varios de ellos, y tomaron uno un revólver que estaba sobre una banca, salió de repente el tiro, que fué á dar al cabo de mar Isidoro Romero, de cuyas resultas falleció á las dos horas. El agresor era paisano y amigo del muerto.

Carbonos.—Ha sido adjudicada á favor de D. Demetrio Plá la contrata de carbonos españoles de que han de proveerse el arsenal y buques de la Armada en el departamento del Ferrol.

Ah, bárbaros!—Dicen de Madrid: «Uno de los trenes que de esta capital salió para Zaragoza el martes último, fué apedreado por unos leñadores, á poca distancia de Jadraque, penetrando algunas piedras en los coches, sin que afortunadamente causasen daños á los viajeros.»

Decoraciones.—En el término de Castellar de Santisteban, sitio llamado el Olivar de la Capilla, una transformación de terreno ha trasplantado corpulentos árboles á largas distancias, sin hacerles perder su lozanía. Unos cien olivos han desaparecido, brotando en el lugar que ocupaban un raudal de excelentes aguas.

Baratos.—Un fabricante americano ha solicitado privilegio en varias naciones para la expedición exclusiva de guantes de papel, á los que parece ha dado las mejores condiciones de consistencia y abrigo ó frescura, segun la estacion, pudiendo valer el par seis ú ocho cuartos.

Conste.—Anúnciase la próxima llegada á las costas de Europa de grandes vapores, procedentes de California, con cargamento de trigo.

Pelillos á la mar.—Un entomologista vienés acaba de hacer un invento que tendrá un eco universal. Tras largos y pacientes estudios microscópicos sobre los infusorios, halló en la raíz del cabello un insecto cuya presencia coincide con la aparición de la alopecia, llamada vulgarmente calvicie. Múltiples y repetidos experimentos han demostrado científicamente que el sistema capilar humano tiene su filoxera como la viña. La acción de este infusorio es sumamente pernicioso. Los jugos capilares disminuyen rápidamente, el cabello cae, el insecto se queda aún en la alveola capilar, hasta desmenuarse completamente. Veán ustedes, pues, cuán quiméricas son las promesas de los fabricantes de aguas maravillosas para la regeneración del cabello.

Lucena.—Dos de Junio de mil ochocientos setenta y nueve.—Bajo la mas grata emocion tomo la pluma para comunicar á V. Sr. Director, uno de aquellos acontecimientos que no pueden menos de producir la mas dulce emocion en el corazon de todo católico. Despues de haber presenciado en esta ciudad el gran movimiento religioso que desde que dió principio el cumplimiento de Iglesia venia notándose, no pudo menos de llamar la atencion, que apenas comenzase el veinticinco de Abril la Novena de Ntra. patrona Maria Santisima de Araceli, acreciese mas y mas aquella afluencia. Pero todo esto es pequeño ante el grandioso y sorprendente espectáculo que siempre esta religiosa ciudad de Lucena sabe dar en cuantas circunstancias se ofrecen en sentido cristiano. No bien se hubo anunciado por los dignos párrocos daban principio las obras para ganar el Santo Jubileo que Ntro. Smo. Padre el Papa Leon XIII en su caridad concediera, cuando el Ilustre clero, el Excelentísimo Ayuntamiento y gran parte del pueblo practicaron en corporacion la visita de Iglesias preceptuada. Despues las diferentes cofradías y congregaciones, movidas por el mismo sentimiento religioso, se apresuraron á llenar aquellos requisitos indispensables para obtener las gracias en el concedidas, y al efecto hemos tenido la satisfaccion de admirar que desde el once de Mayo en que dió fin el plazo del precepto Pascual, sucesivamente y aprovechando los dias festivos, no han cesado de salir, dando testimonio público del objeto de su institucion. En estos actos no ha podido menos de sorprenderme el creciente número de fie-

les á cada una agrupados; pero sobre todos el que tuvo lugar el primero del actual y último de Jubileo. Aquí no es dado á la pluma hacer la mas pálida reseña por donde pueda venir en conocimiento, ni mucho menos tomar idea de esta escena conmovedora. Desde el tierno parvulito hasta el encanecido anciano; desde la casta doncella hasta la afectuosa madre; desde el rico propietario hasta el miserable pordiosero, todos á porfia se afanaron á la práctica de estas obras, respondiendo así fielmente á los impulsos de su piadoso corazon. Sin temor de equivocarnos se puede asegurar que en dos dias han excedido de cuatro mil los que han recibido el Sagrado pan. La prueba de esto es la invasion completa de la iglesia parroquial á ser visitada, y la necesidad de fraccionar y dividir el numeroso concurso en la de Santiago, por la imposibilidad de contenerle dentro de sus espaciosos muros. Cerca de una hora no era bastante para verle pasar y trascurrir por las calles que conducian á las Iglesias que habian de visitarse. Ingratos seríamos sino enviásemos la mas sincera expresion de nuestro reconocimiento á los celosos párrocos y respetable clero de esta ciudad, á cuyos asiduos y constantes trabajos es debido sin duda la conservacion y aun adelanto del espíritu católico, que siempre se observa en este pueblo y que presagia mejores dias para el porvenir.—Corresponsal.

MONTE DE PIEDAD DEL SR. MEDINA Y CAJA DE AHORROS DE CÓRDOBA.

Subasta de ropas para el lunes 9 de Junio de 1879, á las 10 de la mañana.

Núm. de orden.	OBJETOS.	Aprecio. Rls.
35393	Calentador de azofar	10
396	Perol	10
516	2 torteras	12
36174	Brasero azofar	21
181	5 Varas de bayetas	35
198	10 id. de florete	20
201	Paraguas	25
202	Almirez	8
216	Corte de vestido de lana	38
219	10 varas de glassé	90
271	3 camisas y 2 fundas	20
275	Almirez	11
287	Paletó y polonesa	30
299	3 camisas	16
304	Colcha blanca	30
312	Manton de lana	15
335	Mantel	10
336	12 varas de cachemira	25
364	Refajo de algodón	10
370	Vestido de indiana y enaguas	15
374	Colcha de sarasa	11
413	2 sábanas y 2 fundas	21
414	Colcha, 2 sábanas y 2 fundas	25
437	Belón	9
444	Pañuelo de Manila	50
446	2 pañuelos de seda chicos	12
457	Capote, manta, chaqueta, chaleco, pantalon y pañuelo de seda	70
36463	3 sábanas y 2 pares de medias	53
475	2 cortes pantalon	55
491	Colcha de sarasa y sábanas	21
492	Mante	15
493	Pañuelo de seda chico	9
494	4 pantalones de señora	11
501	Botas	13
512	Cortina y colcha	26
513	Brasero azofar	32
515	Paño blanco	16
527	Brasero cobre	26
541	2 pares de botas	15
548	Pañuelo de Manila	120
550	4 fundas	13
554	Colcha blanca	32
559	Caldera y almirez	42
576	6 servilletas, 1 mantel, 1 abrigo de niño y pañuelo seda	35
577	30 varas indiana	35

Empeños del mes de Octubre de 1878 de la Sucursal.

7	Caldera de cobre	20
15	Colcha y mantel	13
19	Salida de teatro	20

Córdoba 6 de Junio de 1879.—El Contador, Rafael Gimenez Hidalgo.—El Tasador de ropas, Francisco Molina.

Nota del resultado del registro de ganados verificado el Jueves 5 de Junio de 1879 para el abasto semanal de la poblacion.

Número de reses mayores.	Abastecedores.	Precios.
1	D. Rafael Moreno.	38 1/2
1	Rafael Rodriguez.	38 1/2
2	Pedro Delgado.	38 1/2
3	Francisco Merinas.	38 1/2
10	Andrés Priego.	39

8	D. José de la Haba.	39
5	Pedro Serrano.	39
2	Fernando Lopez.	39
7	Francisco Morales.	39
6	José Cantuel.	39
6	Domingo Sanchez.	39
1	Juan José Ortiz.	39
1	Rafael Sanchez.	39 1/2
6	Rafael Fernandez.	39 1/2
3	Bartolomé Zamorano, con una rastra.	41
8	Rafael Molina.	41
6	José de la Haba.	41
6	Man el Cantero.	41 1/2
2	Gregorio Garcia.	42

Número de reses menores.

5	D. Juan Diaz, cabrio.	25
131	Angel Agredano, id.	25 1/2
6	Francisco Varona, id.	25 1/2
50	Antonio Martinez, id.	26
159	Juan Rodriguez, id.	26
30	Joaquin Delgado, lanar con algunas rastros.	26
7	Joaquin Losada, lanar.	26
72	Rafael Rodriguez, cabrio con algunas rastros.	26 1/2
150	Mariano de Dios, cabrio.	27
9	Francisco Carrasco, lanar.	27 1/2
50	Manuel Casas, cabrio.	27 1/2
100	Francisco Gonzalez, id.	28
20	Rafael Salinas, lanar.	28

Quedan cerrados los registros hasta el viernes 13 del corriente.—Precios al público 42 cuartos en reses mayores y 28 en menores.

Boletin religioso.

—Hoy, San Pedro y compañeros mártires de Córdoba.—Mañana, La Santisima Trinidad, y San Norberto, obispo y fundador.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la Iglesia del suprimido convento de los Padres de Gracia, por la Señorita Doña Ana Maria de Hocés, en sufragio de sus difuntos.

—Sesto dia del solemne octavario que la real y venerable Congregacion del Caballero de Gracia consagra al Santisimo Sacramento, en la Iglesia del convento de la Encarnacion, dando principio á las seis y media de la tarde.

—Mañana á las ocho habrá para las Hijas de Maria, en la Iglesia de San Pedro de Alcántara, Misa y Comunión, y por la tarde á las cinco y media los Ejercicios de costumbre.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. la Divina Pastora, en San Juan.

Correo de ayer.

CORTES. SENADO.

Abrióse la sesion del 5 á las tres menos cuarto de la tarde.

Entrase en el orden del dia, y se lee el dictamen de la comision de actas, proponiendo la admision como senadores de los señores conde de Almina, Uhagon, Sabater y Quintana.

El Sr. Galdo usa de la palabra para manifestar que si viene á ocupar un puesto en el Senado, obedeciendo al mandato de los profesores de la universidad de Salamanca, que le han dispensado la honra de elegirle para este alto cargo, cumple á su deber esponer que siendo hoy igual su situacion política á la en que se hallaba la última vez que tomó asiento en la alta Cámara el año de 1873, prestará juramento en testimonio de gratitud á sus ilustres compañeros, dejando á salvo las imperiosas exigencias de su conciencia.

Queda terminado el incidente. Dáse lectura al artículo referente al juramento, que prestan sesenta y seis señores senadores.

Se procede al nombramiento de los señores secretarios.

CONGRESO.

Abrióse el 5 la sesion á las dos menos cuarto de la tarde.

El Sr. Vivar pide al gobierno las comunicaciones cambiadas entre el gobierno y las autoridades de Puerto Rico, con motivo de las elecciones.

Orden del dia.

Discusion de los dictámenes de actas presentadas. Sin discusion quedan proclamados 176 diputados cuyas actas carecen de protestas.

Se leyeron nuevos dictámenes de la comision de actas y quedaron sobre la mesa.

El Sr. Presidente: Orden del dia para mañana: Los dictámenes que quedan sobre la mesa.

Se levanta la sesion. Eran las tres menos cuarto.

Corresponsal particular del DIARIO DE CÓRDOBA. Madrid 5 de Junio de 1879. Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo: Ayer continuó hablando mucho de la eleccion del Sr. Capdepon para la presidencia de la comision de actas, queriendo hacer ver era la revancha que tomaban los que siguen á Silvela por la eliminacion de nombres que habia sufrido anteriormente la candidatura ministerial á fin de dar cabida en ella al elemento romerista: hasta se echó á volar la especie de que al procederse á nombrar la mesa definitiva de la cámara popular se pondria el nombre del de Antequera frente al del señor Lopez de Ayala, acto al cual parece se oponian algunos diputados jóvenes que presienten que de seguir la escision en crecimiento daria al traste con el bando liberal-conservador. Acompañaban á todo esto los obligados rumores de crisis inminente, único modo, decian, de prolongar, aunque por poco tiempo, la estancia en el poder del bando que con tanto trabajo formara Cánovas para verlo deshecho á impulsos del hombre de confianza que le ha acompañado en el gabinete desde los primeros dias de la restauracion.

Hoy los vientos han cambiado algun tanto: se concede vida á la situacion hasta que pase el verano, á causa segun los noticieros de que muchos diputados que venian como romeristas le han anunciado á D. Francisco estar dispuestos á no seguirle en sus escarceos, acercándose al reconocido jefe del partido, que suponen ha hecho en estos dos pasados dias esfuerzos supremos para que por todos se haga algo en pró de la union. Algunos hasta afirman, y creo están en lo cierto, que en la conferencia celebrada ayer ofreció Romero Robledo á Martinez Campos apoyar al gabinete en todas cuantas cuestiones se presenten.

En vista de que no ven por ahora los amigos de movimiento en las esferas oficiales ningun cambio de decoracion, la pegan con Sagasta, de quien dicen que á poco que hubiera hecho habria dado al traste con el gabinete, y suponen disgustados á los individuos de la fraccion mas avanzada del constitucionalismo por lo que califican como exceso de prudencia de su jefe, sin tener en cuenta que D. Práxedes sabe perfectamente lo que conviene á su bando y no es amigo de gastar la pólvora en salvas, por lo cual ni en la discusion de actas, ni en los debates del mensaje tomará una parte demasiada activa, esperando que el tiempo haga mas en su favor que cuanto pudiera prometerse de una lucha fuera de razon que solo sirviera para unir mas á los que trataba de descomponer.

Alonso Martinez en sus declaraciones no será tan expedito que demuestre completa adhesion á Martinez Campos, y Posada Herrera es seguro no ha de asistir en este primer periodo á las sesiones del Congreso.

Los radicales y demócratas serán los que mas á fondo tiren en su oposicion al gabinete, reservándose algun tanto posibilistas y sagastinos para las ocasiones solemnes, creyendo así poder atraerse á ciertos elementos que repelen las discusiones acaloradas fuera de tiempo.

Habiendo quedado ya aprobadas las actas de ciento noventa diputados, incluso los de la comision, es de creer que pasado mañana quedará constituido el Congreso. El Senado se constituyó esta tarde, y mañana probablemente se procederá á la eleccion por las secciones de la comision de Mensaje, que se cree sea presidida por nuestro embajador en Paris.

Los órganos de la situacion dicen que ha de ser muy grande el desencanto de los que esperan disidencias en la mayoría, en cuanto se presente en las cámaras algun debate político.

Si guense los indultos en Francia para los condenados por los sucesos de la commune. La erupcion del Etna causa grandes estragos en Sicilia. Tambien la ruptura del dique del Po tiene alarmados á los habitantes de Ferrara y pueblos comarcanos.

Subió el consolidado á 15'375.—Bonos 89'05.—Amortizable 36'075.—Ferro-carriles 30.

El Corresponsal.

De La Correspondencia y demás periódicos de Madrid, copiamos lo siguiente:

—Las últimas noticias oficiales recibidas de Cuba, son satisfactorias. —Sabemos de una manera auténtica que el Sr. Posada Herrera no to-

mará parte en las tareas del Congreso en esta legislatura.

—Las versiones que se han hecho sobre una conferencia celebrada ayer tarde entre el presidente del Consejo de ministros y el Sr. Romero Robledo, atribuyéndole gran importancia, no tienen fundamento alguno, y menos aun que el resultado de ella no haya sido satisfactorio para el gobierno.

Dicha entrevista ha sido cordialísima y en ella ha confirmado el señor Romero Robledo que apoyará con sus amigos al gobierno en todas las cuestiones políticas.

—Dice un periódico: «No han faltado ayer y hoy gentes de buen humor, que han echado á volar, para cuando se constituya el Congreso, el rumor de que los amigos del Sr. Romero Robledo le presentarán candidato á la presidencia del Congreso frente al Sr. Ayala.»

No es cierto. Acerca de la presidencia del Congreso, el Sr. Romero Robledo sólo aspira á que siga desempeñándola el Sr. Ayala.

—Los diputados posibilistas y constitucionales se manifiestan poco dispuestos á sostener debates empeñados en la discusion de las actas.

Realmente, los propósitos de imparcialidad del gobierno y de la comision, no darán ocasiones para grandes luchas sobre los dictámenes que se emitan.

—Se indica al marqués de Molins para la presidencia de la comision de mensaje en el Senado.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID
Cotizacion oficial del 5 de Junio.
Consolidado, 15'375.
Bonos, 89'05.
Acciones del Banco de España, 000'00.

CÓRDOBA.
Trigo de 69 á 74 rs. fanega.—Cebada, de 34 á 36.—Maiz de 48 á 50.—Garbanzos gordos á 110.—Id. medianos de 90 á 95.—Id. menudos de 70 á 80.—Harina de 1.ª Castilla á 22 rs. arroba.—Id. 1.ª de otras procedencias á 23 rs. en alza.—Carne de vaca á 42 cuartos libra.—Id. de carnero á 28.—Tercino salado superior á 75 rs. arroba.—Paltas superiores á 70 rs. arroba.—Aceite en los molinos á 42 reales arroba, sostenido.—En la ciudad de á 55 rs. arroba.

CAMBIOS.
Madrid de 5/8 daño.—Sevilla, 1/4.—Barcelona, de 1/8 á 1/4.—Málaga, 1/4.—Valencia á 1/4.—Cartagena 1/2.—Murcia, 5/8.—Granada 3/4.—Valladolid, 3/4.—Palencia 3/4.—Santander, 5/8.—Centenes viejos, á 2 0/9 beneficio.—Calderilla, 2 0/9 daño.

FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL, de Zalabardo y Rey.—Harina flor caudal superior, en sacos de á 8 arrobas, á 22.—Id. recia id. id., á 22 1/2. Id. id. id. de 2.ª id., á 22.—Id. id. de 3.ª id., á 21.—Dichos precios son puestos en domicilio y al contado. El precio del saco está incluido en el de la harina, pero si se devuelve en buen uso se abonarán 3 rs. por cada uno. Moyuelo sin envase, á 20 rs. fanega. Salvado de 1.ª id., á 16. Id. de 2.ª id., á 12. Id. de 3.ª id., á 7. Por partidas de mas de 10 fanegas.—Trigo, en Córdoba, de 56 á 60 rs. Cebada, de 33 á 34 en Córdoba. En esta estacion: harina de 1.ª caudal á 21 rs. arroba. Id. 1.ª recia 21 y 1/2 Id. 2.ª 21. Id. 3.ª 20.

ESTABLECIMIENTO DE ACEITES calle de San Pablo núm. 2.
Precios Arroba de 1.ª 60 reales. Media id., cuarto y medio cuarto proporcionalmente. Panilla 12 cuartos.

Arroba de 2.ª, 56 rs. Media id., cuarto y medio y mitadilla proporcionalmente. Panilla 11 cuartos.

Tanto en una como en otra se tiene el mayor smero en que sea del mejor gusto. En el pago de arrobas no se admite calderilla.

FERRO-CARRILES.

DE CÓRDOBA A MADRID.

Habrán dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2 y 23 minutos de la tarde, y llegará á Madrid á las 6 y 5 minutos de la mañana.

El otro tren saldrá de Córdoba á las 12 y 50 de la madrugada y llegará á Madrid á las 8 y 40 de la noche.

Precios: en primera clase 221 rs.; segunda clase 171 50 rs. tercera clase 50: 105 rs.

DE CÓRDOBA A SEVILLA.

Habrán dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2,10 de la tarde, y llega á Sevilla á las 5,48 de la tarde.

El segundo, sale de Córdoba á las 3,10 de la noche y llega á Sevilla á las 8,35 de la m. Precios: Primera clase, 63 rs.; segunda, 47,20; tercera 28,40.

DE CÓRDOBA A MÁLAGA.

Habrán dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2,30 de la tarde, y llegará á Málaga á las 8,30 de la noche. De Málaga sale á las 7,15 de la mañana, llegando á Córdoba á la 1,15 de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba á las 3,50 de la mañana, y llegará á Málaga á las 11,44 de la mañana. De Málaga sale á las 4 de la tarde y llega á Córdoba á las 11,56 de la n.

Precios de Córdoba á Málaga y viceversa.—Primera clase, 106 rs., 20 céntimos.—Segunda clase, 79 rs., 80 céntimos.—Tercera clase, 40 rs., 40 céntimos.

Imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA.

SECCION DE AVISOS.

3 SALUD A TODOS devuelta sin medicina, purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

Revalenta Arábica.

Treinta años de un éxito invariable, combatiendo las malas digestiones (dyspepsias), gastritis, gastralgias, flatos, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de la voz, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 90,000 curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castelfort, del duque de Pluskow, la señora Marquesa de Brehan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra el Sr. Doctor Cateo, el Sr. Wurzer, etc., etc.

Berlín 6 de Diciembre de 1766.
Desde mucho tiempo he tenido la ocasion de observar la saludable influencia de la Revalenta Arábica de Barry sobre los enfermos, y los resultados curativos y reparadores invariablemente obtenidos, han justificado de la buena opinion que tenía acerca de su gran eficacia, la cual no titubaré en confirmar en toda ocasion que se me proporcione.

De V. A. S. S. Q. B. S. M. Anglstein, médico, miembro del Consejo sanitario Real.

Curación 48316. - Certificado del célebre doctor Rodolfo Wurzer.
Fons 19 de Julio de 1855.

La Revalenta reemplaza admirablemente toda medicina en muchas enfermedades. Sobretodo es de gran utilidad en la diabetes, las constipaciones periódicas y habituales, así como en las diarreas, las afecciones de los riñones y de la vejiga, el mal de piedra, las irritaciones inflamatorias y los cálambres de la uretra, los cálambres de los riñones y de la vejiga, los encogimientos y las hemorroides, en las enfermedades de los pulmones y de los bronquios, la tos y la consunción.

Doctor Rod. Wurzer, Miembro de varias Sociedades científicas.
Curación 48644. - La señora Marquesa de Brehan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago, decaimiento, contracciones nerviosas de todo el cuerpo y una tristeza mortal.
Curación 49987. - La señora Martin, de supresion de la menstruacion y del baile de San Vito, abandonada como inabre, perfectamente establecida por la Revalenta.

Curación 62.845. - Señor Boillet, presbítero de 36 años de padecimiento de asma con opresion durante la noche.
Curación 70421. - Señor. A Spadara, de un estreñimiento pertinaz de nueve años. El padecimiento llegó a ser terrible, y médicos eminentes habian declarado que no tenía curacion.

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no produce irritaciones. Economiza 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 libras, 300 reales.

Depósitos en Córdoba en casa de don Francisco de Avilés, Farmacéutico, calle Lujan. - Alonso Marquez y Urbano, Ultramarinos, calle de Alfaro, 17. - Doctor Merin, Botica, 1 Jaza de las Tendillas, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

Du Barry y C.ª, (Limited), Valverde, 1. Madrid.

Venta. Se hace de la casa calle Corral de Bataneros número 3. En la de Céspedes número 3 informarán. s6-6

Yerbas gratis. En el acebuchar de la Dehesilla de Leon, se admiten acogidos de yeguas y ovejías gratis.

Almoneda. En la calle Candelaria núm. 13 la hay desde el día de sillas, cómoda, mesas de caoba, catres, puertas de cristales, rinconeras y otros efectos. s4-3

Arrendamiento. Se hace desde San Juan de una casa en la calle de la Pierna núm. 13, con buenas y cómodas habitaciones, azotea y un gran sótano; para tratar de su renta y condiciones, en la calle de Santa Isabel núm. 8. p6-3

Arrendamiento. Se hace de un piso alto en buenas condiciones; calle de Letrados número 6 darán razon. s4-3

Arrendamiento. Desde S. Juan en adelante se hace de la casa núm. 5 en la plazuela de San Juan. En la de los Leones núm. 17 darán razon. s4-3

Arrendamiento. Desde S. Juan en adelante se hace de la casa sin número calle de José Rey, a continuacion de el número 18; en el citado número darán razon. s4-3

Arrendamiento. Desde S. Juan próximo se hace de las casas núm. 77 y 79 Carrera del Puente, y la de la plazuela del Potro núm. 2. en la del núm. 28 calle de Carreteras se tratarán. s4-3

Pérdida. En la noche del último día de feria se perdió un zarcillo de oro con tres diamantes; la persona que lo haya encontrado y quiera devolverlo a su dueño, calle de Santa Isabel núm. 8, despues de agradecerse se le gratificará. p6-3

Arrendamiento. Se hace de la casa para tienda y con horno en la calle de la Pastora número 1.ª. Para tratar con su dueño en el almacén de la Corredera núm. 42. s4-3

Venta de pastos. Desde el día se venden los pastos de la dehesa de Campo Bajo, de la propiedad de los Sres. Baena, cuyo terreno está muy bueno de comida. Para tratar del precio y condiciones podrá hacerse con don Jaime Aparicio, calle La Palma núm. 13. s4-2



12 RABIDA 12.-SEVILLA.

NUEVAS PRENSAS COUSINOU

SIMPLES Y ALTERNATIVAS. REAL PRIVILEGIO DE INVENCION.

Estas prensas reúnen a su perfeccion y sencillez la condicion de ser escusivamente mas baratas que todas las conocidas hasta hoy. Todos los Jueves de 12 a 2 de la tarde se hacen pruebas prácticas en los almacenes.

12 RABIDA 12.-SEVILLA.

PILDORAS HOLLOWAY



Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto adigen el género humano. Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y a los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias a sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortaleciéndose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose a las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY

El Arte Médico no ha llegado aun a producir remedio alguno que pueda compararse a este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando a las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway. Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

GARGANTA, VOZ, BOCA

PASTILLAS DE DETHAN Son el remedio lo más eficaz contra los padecimientos de la Garganta, las Estenosis de la Voz, el Escorbuto, el Aliento malo, la irritacion que produce el tabaco, las ulceraciones de la Boca y los efectos perniciosos del Mercurio, durante y despues de la curacion. Las recomendamos tambien a los Srs. PREDICADORES, PROFESORES Y CANTORES, porque facilitan la Emision de la Voz y fortalecen la Garganta. - En París, Dr. A. Dethan, rue de Strasbourg, 10, y en casas de depósitos de los remedios franceses. - Precio, 12 reales.

AVISO. - Para precaverse de los falsificadores, rehusar las cajas y los frascos cuyas etiquetas no llevan la firma: Adh. Dethan.

Arrendamiento. Se arrienda un granero, callejon puerta de Gallegos núm. 17. En la misma se trata. s4-1

Nodrizca. La hay con leche de cinco meses primeriza. Vive en el Alcázar viejo, bajada de Belen, núm. 2. 3-1

Almoneda. Se hace de una cama, reloj de pared, mesa de comedor elástica, porcelana, cristales, cubiertos, juego de café, cobre de cocina, cuadros, libros etc. Plazuela San Andrés número 6. s4-1

Venta. Se vende lana de superior calidad por arrobas, y por mayor partia, a 60 reales negra y 65 blanca, en la calle Duque de la Victoria núm. 3, y se hará alguna baja llevando mas de 6 arrobas. s4-1

Se vende por ausentarse su dueño una bonita Americana de cuatro asientos, unas guarniciones doradas en muy buen estado, y una guarnicion de un caballo solo ó sea limonera, todo arreglado; calle puerta del Osario número 32, a cualquier hora puede verse. s4-4

Pérdida. La persona que se hubiere encontrado un pañuelo de nipe con una guardilla de sobrepuestos a lausi, con las iniciales J. V., que se estravió el día 24 por la mañana desde la calle de José Rey hasta las Tendillas, se le dará una gratificacion si lo entrega en la calle de los Manriquez núm. 8. s4-4

EXPOSICION UNIVERSAL DE 1878 EN PARIS.

LISTA DE LAS RECOMPENSAS. Extracto del catálogo oficial.

GRAN PREMIO.	
GRAN MEDALLA.	
Wheeler y Wilson. (Estados Unidos.)	MEDALLAS DE ORO.
Bonnaz.	Legat.
Coq. F. y Simon.	Howe.
Godiear.	Peugeot.
Henriksen.	Singer.
Hurtu y Autin.	
Medallas de plata.	Hay doce.
— bronce.	— veinte.
Menciones honorificas.	— cuarenta.

IMPORTANTISIMO.—Inútil creemos tambien advertir al ilustrado público, que las máquinas del renombrado fabricante Wheeler y Wilson son las más ligeras que hasta el día se conocen y tambien las más perfectas. Aseguramos firmemente a las señoras, que estas máquinas no proporcionan molestias de ninguna clase como otras de volante pequeño y pesadas. Nuestra máquina Wilson, hace el mas perfecto doble pespunte sin necesidad de lanzadera.

Nuestra máquina Wilson, no mancha la costura como otras máquinas que carecen de platillos en la barra-aguja; puede ser movida por una jóven de 10 años, por espacio de muchas horas, sin que sienta la menor molestia.

Sabido es que todos los sistemas tienen su especialidad en el cosido segun la fuerza y tamaño de la máquina. Nuestra máquina Wilson, con la misma perfeccion cose en los cueros que en las telas de las más finas, cuyo mecanismo nada complicado, está hecho al efecto.

Sirva de garantia lo acordado por el Gran Jurado Internacional de la Exposicion de Paris, el cual ha creído justo recompensarla con la más alta de las distinciones, ó sea el UNICO GRAN PREMIO destinado a esta industria.

El catálogo oficial está a la disposicion del público.

AGENCIA.—CORDOBA, AYUNTAMIENTO 8.

DENTIFRICOS DE DELABARRE

Agua Oriental—Polvo Oriental—Pasta Oriental
Estos dentifricos limpian las encías; limpian la formacion del sarro entre los dientes y dejan en la boca una agradable sensacion de frescura.
MIXTURA ORIENTAL
Es recomendada para la descarnadura de los dientes y para el emoliente de las encías.
Deposito en todas las Boticas y las principales Farmacias.

HABILITACION DE CLASES PASIVAS.

Don José Soto y Carrion, uno de los mas antiguos habilitados de clases pasivas, autorizado competentemente, representa a varios señores Gefes y oficiales retirados, pensionados con cruces, Sres. Esclaustrados y pensionistas de los Montes Pios, civil y militar, remuneratorias, cesantes y jubilados de todos los Ministerios. Tiene establecida su oficina en esta capital, calle de Góngora núm. 3, y desempeña su cometido con la mayor exactitud, sin que haya habido un solo caso de que los interesados hayan dejado de percibir sus cuotas tan inmediatamente como han sido satisfechas por el Tesoro. Tiene tambien y admite representaciones de los señores individuos del clero y del ramo de Correos, y ofrece la misma exactitud a cuantos interesados le confieran sus poderes.

LA CATALANA,

QUE NO HA CESADO UN MOMENTO EN SUS OPERACIONES DE PRÉSTAMOS,

CONTINUA DEL MISMO MODO DANDO DINERO!

SOBRE ALHAJAS, MUEBLES Y DEMAS EFECTOS. CALLE DEL TORNILLO, N.º 1.

CÓRDOBA.

Haciendo operaciones en grande y pequeña escala, con la exactitud y reserva que tiene acreditada.

No necesitamos usar de frases pomposas para recomendar esta casa; su antigüedad y lo acreditada por SU GRAN RESERVA en sus operaciones, es garantia suficiente para no dudar de su bien adquirida reputacion.

En cantidades mayores EL INTERES SERA REDUCIDO y convencional.

Hay venta diaria y efectos para zapateros. 4-4

Arrendamiento. Desde S. Juan próximo se hace de una casa en la calle del Baño de S. Pedro núm. 5, recientemente obra, toda acristalada, con buenas y espaciosas habitaciones empapeladas. Darán razon Duque de la Victoria núm. 4. s15-12

CERVECERIA Koenigshoffen-Strasburgo. Calle Gondomar, esquina a la del Gran Capitan. - Córdoba. Se abre al público el 30 del corriente Mayo.

Ningun gasto se ha omitido hacer a fin de que encuentren todo lo confortable en dicho establecimiento. Veinte años de buena reputacion, obtenidos en Paris, Lion, Marsella, Burdeos, Madrid, Barcelona y varias capitales del extranjero, son la garantia de la buena calidad de los productos que ofrecen al público.

Conociendo el buen gusto de los cordobeses, el dueño ha hecho todos sus esfuerzos para poderlos satisfacer.

Arrendamiento. Se desea arrendar por los dias de feria la casa núm. 27 calle Carniceros; para tratar Cabezas num. 1.

Almoneda. Se hace de varios muebles y un estrado en la calle de A faros núm. 20: horas de venta de 12 a 3 de la tarde. s6-4

Huerto. Desde San Juan próximo se arrienda el huerto llamado del Pino, con mas de 80 naranjos y otros frutales, situado entre las calles del Gran Capitan y Tejares, con vistas a esta última en toda la extension de la muralla. Se tratará con su dueño don Manuel Garcia Loyera.

Arrendamiento. Se desea arrendar por los dias de feria la casa núm. 27 calle Carniceros; para tratar Cabezas num. 1.

Almoneda. Se hace de varios muebles y un estrado en la calle de A faros núm. 20: horas de venta de 12 a 3 de la tarde. s6-4

SOLUCION COIRRE

AL CLORHIDRO-FOSFATO DE CAL.
EL MAS PODEROSO DE LOS RECONSTITUYENTES.—Remedio héroe empleado hace cinco años por los médicos franceses y adoptado por todos los médicos de Europa en todos los casos de estenuacion de fuerzas, en los de anemia, clorosis, tisis, caguezia ó caciquimia, escrófulas, raquitismo, las enfermedades de los huesos, las dificultades de crecer, la impotencia, las dyspepsias ó digestiones difíciles y las enfermedades nerviosas.
NOTA. Este medicamento se ha comprendido, en 1877, en el suplemento del Codex francés.
Para evitar falsificaciones, nuestras etiquetas llevarán las palabras Coirre a Paris en seis colores y las de 79 rue du Cherche Midí en letras de tres colores cada una, y además el timbre francés en tinta azul.
COIRRE, Farmacéutico en Paris, rue du Cherche-Midi, núm. 7.
Depósito en todas las farmacias de España.

BALSAMO DE LA CRUZ ROJA

A BASE DE BREA.

Este precioso bálsamo cuyos grandes resultados fueron comprobados en 1861 en América durante la guerra de separacion y en 1871 en la lucha Franco-Prusiana, (s e) resultado de largos años de estudios, de experimentos y sacrificios.
Las llagas de cualquier género, las afecciones primitivas y específicas, las úlceras varicosas y otras, las dartaes simples y escrófulosas, los eczemas, los panadizos tan frecuentes y casi siempre con fatales consecuencias los diviesos y antrax, las quemaduras en todos sus grados, se curan rápidamente con el uso de este bálsamo bienhechor, ayudado en algun caso grave con un tratamiento interno racional.
Las flegeloides del recto y las hemorroides en supuracion se curan con feliz éxito con el uso de este bálsamo.
Depósito general en España, botica de Monserrat, Rambla y Puerta ferrisa, Barcelona.
Véndese en botes y medios botes en toda las farmacias.

RELOGERIA.

EN EL GRANDE Y ACREDITADO ESTABLECIMIENTO DE LUQUE HERMANO, LIBRERIA 12 CÓRDOBA, se ha recibido un grandísimo surtido en relojeria de todas clases, desde el infimo precio de 100 reales hasta 6000.
Dichos géneros se garantizan desde uno a tres años.